

## EDITORIAL

# Hacia el I Congreso Internacional “Gerencia en América Latina”

*Con el No. 16 cerramos el primer año de la versión trimestral de la Revista Venezolana de Gerencia (RVG), donde se difunden ocho trabajos que ponen en evidencia, el apoyo a este medio de difusión científica, de investigadores latinoamericanos preocupados por la realización de aportes a la comprensión del fenómeno gerencial desde distintas perspectivas, dimensiones y realidades. Los trabajos de: Myriam Bilbao (Argentina), José Ayala Espino (México), Oswaldo Battistini (Argentina), Bernardo Kliksberg (USA) y los trabajos de Venezuela de: Alberto Castellano, Gildardo Martínez, María Eugenia Soto y Alvaro Márquez que se presentan en este número constituyen sin lugar a dudas una demostración de esos aportes.*

*Este número se publica cuando la RVG participa activamente en la programación del I Congreso Internacional “Gerencia en América Latina”, junto con otras instancias de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad del Zulia responsables del desarrollo científico de la Gerencia: El Centro de Estudios de la Empresa y la División de Estudios para Graduados a través de sus Programas de Maestrías en Gerencia de Empresas y Gerencia Pública.*

*El Congreso tiene como propósito “Promover el desarrollo del conocimiento científico de la gerencia en América Latina en el contexto de los cambios que se están produciendo y, la importancia que tiene la ciencia, la tecnología y la gerencia para la transformación económica, política y social”. Los cambios en referencia han propiciado nuevos modelos para conducir los distintos tipos de organizaciones, cuestión que requiere ser estudiada y de hecho está siendo investigada, sin un espacio para el necesario debate.*

*El tema central es REALIDAD Y NECESIDAD DE LA GERENCIA, con lo cual se persigue en primer lugar conocer los aportes que se realizan desde cualquier parte del mundo, respecto a la comprensión de la realidad gerencial en América Latina y en segundo lugar propiciar la construcción de estrategias gerenciales alternativas que consideren tanto las condiciones reales como las necesidades específicas de la región. Partimos de la base de que sin conocimiento de la realidad y sin claridad sobre las necesidades existe el riesgo de seguir propuestas que poco tienen que ver con los requerimientos de transformación gerencial en la región.*

*El temario está elaborado con una concepción amplia de la gerencia, es decir, como proceso que tiene lugar en todas las organizaciones, sean públicas, privadas o de la sociedad civil. Hoy en día y desde hace varias décadas el tema de la gerencia está ocupando la atención de*

*los investigadores en todo tipo de organizaciones, hace falta por lo tanto un debate sobre las tendencias generales y las especificidades sobre la cuestión gerencial.*

*El Congreso se realizará del 14 al 17 de Mayo en la ciudad de Maracaibo, mejor conocida como "Tierra del Sol Amada", donde además de liderazgo en el estudio de la cuestión administrativa en el país, existe una gran calor humano que amortigua el calor que nos brinda un radiante sol permanentemente.*

*Invitamos a la comunidad científica que estudia temas gerenciales a participar activamente en el Congreso. El plazo para la entrega de los resúmenes es el 31 de enero de 2001, mayor información puede ser suministrada por E-Mail: congresogerencia@hotmail.com*

*Haydée Ochoa Henríquez\**

\* Directora de la Revista Venezolana de Gerencia. Investigadora del Centro de Estudios de la Empresa. Coordinadora del Doctorado en Ciencias Sociales Convenio UCV-LUZ. Facultad de Ciencias Económicas y Sociales. Universidad del Zulia.